

#### FONCTIONNEMENT DE L'ASSOCIATION

Notre année a été marquée par la disparition de 5 de nos amis : Nicole Divet nous a quittés brutalement alors qu'elle devait partir quelques semaines plus tard en itinérance au Portugal, Daniel Galisson n'était connu que des plus anciens d'entre nous parce qu'il n'était plus adhérent. Néanmoins, il fut l'un des membres fondateurs de l'Association, la décision de création de notre association ayant été prise dans le jardin de Daniel et Madeleine. Il fut aussi notre premier trésorier de 1992 à 2001. Il fut ensuite remplacé par Michelle. Eugen, des AN de Frankenthal n'était plus tous jeune et nous impressionnait par sa vitalité à chacune de nos rencontres. Nous nous rappellerons, entre autres, notre énergie pour ne pas le perdre dans nos déambulations dans Paris. Et Mathilde, son épouse, l'a rejoint en novembre. Enfin Rudi est parti fin décembre. Il fut notre premier contact à Frankenthal et celui grâce à qui notre jumelage a pu se concrétiser. Il avait aussi de nombreuses responsabilités au sein des Amis de la Nature qui ont permis à certains d'entre nous de le rencontrer lors de congrès ou de réunions.

Nous avons enfin retrouvé en 2022 un fonctionnement normal que ce soit pour les réunions ou les activités, à l'exception de la dernière assemblée générale que nous avons encore tenue en visio.

Après une légère baisse des adhérents en 2020 et 2021 (70 adhérents dont 65 adultes en 2021, 74 adhérents dont 65 adultes en 2020), nous avons retrouvé et même dépassé notre effectif 2019 avec 81 adhérents dont 76 adultes.

#### ACTIVITÉS ENVIRONNEMENT

Pour mémoire, notre association est adhérente directement :

- ❖ à Environnement 92,
- ❖ au Conseil en architecture, urbanisme et environnement des Hauts de Seine (CAUE) qui propose régulièrement des conférences et des visites
- ❖ indirectement, par son comité régional, à France Nature Environnement - Ile de France, et par sa Fédération, à France Nature Environnement.

Nous avons participé aux assemblées générales d'Environnement 92 et du CAUE.

**Mais la grande aventure de l'année 2022 (démarrée en décembre 2021) a été notre implication dans les jardins partagés de la prairie du Moulin Joly.** Après un challenge réussi pour éliminer l'eau qui ne s'infiltrait pas par la création d'une mare et la réalisation de lasagnes pour la mise en culture, nous avons procédé cette année aux premières plantations puis récoltes.

En février, nous avons reçu les clés du cabanon et un lot d'outils. Nous avons réalisé et installé un nichoir à chauve souris, puis une pergola agrémenté d'un pied de vigne.

Nous avons :

\* commencé l'année par une heure de comptage des oiseaux dans le cadre de l'opération de LPO sur le comptage des oiseaux de jardins

- \* participé à l'inauguration officielle des jardins le 3 avril
- \* dégusté ensemble notre première récolte de radis
- \* passé une soirée ensemble autour d'un repas qui a réuni plus de la moitié des adhérents,
- \* participé en juillet à un repas partage avec les autres associations et l'animatrice
- \* accueilli le public avec une animation sur les plantes lors de l'après-midi porte ouverte du 1<sup>er</sup> octobre

Nous avons pu bénéficier des animations mises en place par la Ville chaque 2ème vendredi du mois

Nous sommes reconnaissants à la Ville pour cette mise à disposition gratuite. Ce jardin est un magnifique lieu de rencontres et de partage entre nous et avec d'autres habitants de Colombes. Pierre est notre interlocuteur auprès de la Ville de Colombes. Merci à lui et à tous les animateurs/trices de cette activité et aux bricoleurs.

### ACTIVITÉS INTERNATIONALES

Une autre activité phare de cette année a été la participation à la semaine de solidarité internationale. Notre association appartient à une fédération nationale qui, elle-même fait partie de l'Internationale des Amis de la Nature. Cette appartenance enrichit nos rencontres entre associations françaises bien sûr, mais aussi avec nos Amis européens proches, et africains plus lointains.

#### Semaine de solidarité internationale

Après un voyage virtuel organisé par l'Internationale des Amis de la Nature en 2021, plusieurs d'entre nous ont pu se rendre en 2022 au Sénégal et en Gambie avec Ingeborg Pint de l'IAN, et certains pour la 2ème fois.

Dans le cadre de la journée Festisol organisée par la Ville le 27 novembre, une exposition photos a pu être présentée, qui a rencontré un grand intérêt auprès du public, le film réalisé à l'issue du premier voyage de 2020 était projeté sur notre stand. Nous avons été très nombreux à participer à cette après-midi. L'exposition photo a demandé un grand investissement en temps. Il est heureux qu'elle ait pu être accueillie ensuite à la MJC jusqu'à la mi-décembre. Ce projet a été piloté par Evelyne et Monique, très impliquées dans le groupe de travail de l'IAN sur la « justice climatique ».

#### Le Jumelage avec les AN de Frankenthal

Après une interruption de 3 ans, nous avons été heureux de retrouver nos amis de Frankenthal pour une rencontre de 3 jours en mai. Cette rencontre a été précédée de nombreuses séances de répétition de chants et danse qui ont conduit à la présentation d'un spectacle pour la soirée de clôture, ainsi que d'un atelier de réalisation de cadeaux.

### BILAN DES ACTIVITÉS RÉGULIÈRES

Heureusement peu de perturbations cette année par rapport au programme diffusé.

#### Activités à dominante de « pleine nature »

\* pédestre

- ❖ 15 randonnées : de Marly le Roi à Rueil, le Val de Gally, de Meulan à Vaux sur Seine par la Vallée de l'Aubette, les Etangs de Saint Hubert, deux tours dans le Vexin, l'un autour de Boissy l'Aillierie, l'autre autour de Chars, les berges de la Seine du côté de l'Île Saint Germain, le sentier de Gondri, la forêt de Montmorency, une boucle autour de Vernouillet, le Potager du Roi, autour de l'Abbaye du

Val de Mériel lors des Journées du Patrimoine, la forêt de Saint Nom la Bretèche, de Pontoise à Valmondois, autour de Thun le Paradis

- ❖ un week-end dans les Vosges, avec les AN de Colmar et les Amis de Cocheren, qui devait se dérouler en raquettes, mais où la neige a fait défaut.
- ❖ En septembre, deux semaines en itinérance au Portugal de Porto jusqu'à Santiago en suivant la mer

\* marche nordique

- ❖ C'est une activité très régulière. Merci aux animateurs qui assurent cette activité tous les samedis matins

\* Balades dans Paris

- ❖ Nous avons terminé le tour de Paris sur le GR75, une boucle de 50 km réalisée en soutien à la candidature de Paris aux Jeux Olympiques de 2024. Les 2 dernières étapes nous ont conduits de la Porte de Vanves à la Porte de la Villette. Nous le devons à Gérard et Patrick qui se sont lancés cette année et ont rassemblé beaucoup de participants.

### Activités à dominante culturelle et/ou artistique

\* Expositions

- HIP HOP 360, gloire à l'art de la Rue
- Thierry Mugler, Couturissime
- Le chant des forêts

### LA COMMUNICATION

Trois numéros de **la gazette des AN de Colombes** sont sortis cette année, ainsi que les comptes rendus sur la randonnée au Portugal et sur le séjour à Trêves, rédigés respectivement par Françoise et Nicole.

Notre page **Facebook** est maintenant suivie par 577 personnes, au lieu de 450 personnes en 2021 et 266 personnes en 2020. Merci aux contributrices ! A noter qu'elle est suivie par plusieurs Amis de la Nature de l'étranger.

Le **site internet de l'association** est un bon moyen pour nous connaître et télécharger notre programme,

**Le Forum des Associations** s'est tenu sur une journée le 3 septembre. Merci à tous ceux/celles qui ont passé un moment sur le stand.

Mais surtout, **les jardins partagés** nous ont permis d'avoir une page entière dans le journal « Vivre à Colombes » du mois d'avril. En outre, nous avons répondu à un interview lors de la Journée Festisol.

### FORMATION - INFORMATION

Grâce aux formations mises en place par la fédération, nous comptons maintenant 2 adhérents de plus titulaires de l'ARP1 et un de l'ARP2. Espérons que des formations Marche nordique, Raquettes et ARP3 pourront être mises en oeuvre en 2023 pour que notre équipe d'animateurs et d'animatrices puissent encore s'étoffer.

## PARTICIPATION DES AN DE COLOMBES À LA VIE MUNICIPALE ET À CELLE DE NOTRE MOUVEMENT

### - au niveau municipal

Grâce à Micheline, nous participons à la Commission d'Accessibilité. Nous avons aussi participé à l'après-midi porte ouverte aux Jardins partagés, au festival des Solidarités, à l'atelier de concertation dans le cadre de l'élaboration du PLUi sur « La nature en Ville »

### - au niveau régional

Le congrès régional des Amis de la Nature-Ile de France/Centre s'est déroulé le 22 octobre. Maris-Hélène a été remplacé par Alexandre Soria des AN d'Horizons. En ce qui concerne notre association locale, Jacqueline P. est réélue trésorière, Nicole D. vérificatrice des comptes. Bernard L. devient le représentant de Amis de la Nature Ile de France/Centre auprès de FNE-Ile de France.

### - au niveau national et international

En 2022, la fédération a reconduit la mesure prise en 2021 d'accorder une réduction de 4€/adhérent pour pallier aux difficultés financières des AL en raison du COVID. Comme nous l'avions décidé lors de notre assemblée générale 2022, nous avons reversé cette somme au fonds Climat de l'Internationale des Amis de la Nature au profit de plantations d'arbres au Sénégal.

Le congrès national a pu se tenir à Evian en juin.

- une nouvelle équipe a été élue pour constituer un bureau national après une année transitoire faute de candidat en 2021,
- Jacqueline P. a été réélue pour contrôler les comptes de la fédération,
- Martine continue à assurer la mise à jour du site internet de la fédération et la réalisation de la lettre électronique mensuelle d'information. Elle fait aussi partie de l'équipe-support nationale pour la mise en œuvre du nouveau logiciel de gestion des adhérents.
- Bernard représente la fédération au sein du collectif « Mon vélo dans le train »
- Eveline et Monique ont continué à participer au groupe de travail sur « la justice climatique », un des thèmes mis en place par l'Internationale des Amis de la Nature, avec le souci d'impliquer des adhérents, même sans responsabilité au sein de leur fédération. Bernard a participé au groupe de travail sur le tourisme, avec une présentation des actions menées en France pour emporter les vélos dans les trains,

Durant leurs activités, les Amis de la Nature de Colombes ont pu fréquenté plusieurs maisons AN, dont Préfailles, Adervielle, le Schnepfenried, la Beuille. Les Adrets à Lamoura

### L'AVENIR

La mise à disposition d'un jardin partagé a été une extraordinaire opportunité de resserrer les liens entre nous tous, quelles que soient les motivations qui nous ont conduits aux Amis de la Nature, quelle que soit notre âge et notre forme physique. L'année 2022 a été très riche en nouvelles initiatives. Le nombre d'adhérents volontaires pour animer nos activités augmentent, plusieurs se forment à cet effet. Les tâches sont de plus en plus partagés.

Venez étoffer notre comité pour faire vivre tous nos projets. Et ...nous sommes toujours à la recherche d'un pilote pour diriger notre navire, mais j'ai bon espoir.